



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS




↓ **México sin maquillaje**  
**Gabriel Reyes Orona**  
 greyes@imel.pro

---

**En martes...**

- Si la afirmación lleva aroma de martini, pues entonces habrá que tomarlo como lo que es, una broma.

Dice el refrán, en martes no te cases ni tomes el poder, o algo así. La verdad es que los de la zurda empezarán con el pie izquierdo. Mientras que en la toma de protesta la sucesora presumió el número, la lista de nombres sólo dio cuenta de gorilas y segundones, incluso, de esposas de funcionarios. El evento hizo evidente la tensión en la primitiva hora, al tiempo de hacer patentes trifulcas en ciernes. El gabinete pinta tan gris, como el anterior, siendo así, los legisladores harán todo lo posible por dejar la tan irrelevante posición de ser un ramplón quingentésimo, para hacerse de un cargo que permita dar chambas y vender favores.



Pues no había otra alternativa que arrancar el sexenio en martes con nubarrones, que pronto se tornarán en huracanes. Es claro que los neoliberales, que sirvieron como fieles mascotas de los esbirros del mejor Presidente que haya tenido el narco, ya estarán lamiendo el camino por donde pasa la nueva detentadora de la silla, y pronto, le dirán como hacer dinero contable para poner alfileres a la economía.

Banxico ya es una burla en los mercados, aunque haya un subgobernador que salga a defender el tipo de cambio diciendo que se compra con el rumor y se vende con la noticia. A quienes sirvieron para darle vuelo a la pírrica campaña monetaria, habrá que preguntarles si eso lo dijo en la mañana o en la tarde, porque se trata de dos personas completamente distintas, Mr. **Heath** y Mrs. **Hyde**, dicen por ahí. Si la afirmación lleva aroma de martini, pues entonces habrá que tomarlo como lo que es, una broma.

Se habla mucho de los 200 mil millones de dólares en contante y sonante que integran la reserva, pero, en realidad, muchos de los activos si no son bilimbiques, carecen de liquidez, por lo que el lance de salir

a defender el peso como chacal puede ser más difícil de lo que parece. Se dice que no se perderá el grado de inversión, esperemos que así sea, porque, de lo contrario, el diferencial en los pagos de intereses de la deuda consumirá esa cifra antes de llegar a la elección intermedia.

Apenas alcanzaría el cochinito para terminar algunas quincenas en Pemex y atender el servicio por un par de años. Ahora bien, si pueden negociar, por no decir comprar, el grado de inversión, como hasta ahora lo han hecho, se pondrá en manos de las calificadas,

que venderán sus reportes como si fuera la última coca del desierto, en tanto que los especuladores harán un negocio mayor al que lograron hacer en el mes de septiembre. **Yorio** ya pidió esquina, pero sigue su jefe. Qué lástima que sólo en México se piense que **Ramírez de la O** es un buen economista, porque, saliendo de Cuautitlán, no le creen ni la hora. Su última gira fue un completo fracaso, especialmente en el Reino Unido.

Es posible que algún gerente o subgerente en Banxico que haya hecho méritos para alcanzar el puesto, y no haya llegado a él sólo por ser parte de la 4T dirá a los bisoños funcionarios que toman las decisiones que, el simple hecho de que se perciba, o peor aún, se corrobore, que están dando mal uso a la reserva de activos internacionales, basta y sobra para que cunda el pánico. Ya no tienen a los colmilludos cambistas y tesorereros que, en algún momento, tuvo ese banco, por lo que la aventura de dar "uso social" a la reserva puede terminar en un espectáculo bochornoso, como darle vueltas a una borracha.

Dejar al frente de las finanzas públicas al que venía con **López** agotó su efecto cosmético. Es claro que buscaron tener a un cartucho para quemar al inicio de la administración, pero éste, se cebó antes de empezar, por lo que es hora de decir *next*.

La aventura de dar "uso social" a la reserva puede terminar en un espectáculo bochornoso, como darle vueltas a una borracha.